

GRÜNE Ahornweg 7 59348 Lüdinghausen

An den Vorsitzenden des Ausschusses
für Gesellschaft, Ordnungswesen und Sport
Herr D. Havermeier
Rathaus Lüdinghausen
Borg 2
59348 Lüdinghausen

Lüdinghausen, 26.10.2021

„Geburten in Lüdinghausen ermöglichen“

Sehr geehrter Herr Havermeier,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt, das im Betreff genannte Thema auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschuss für Gesellschaft, Ordnungswesen und Sport am 18.11.2021 zu setzen.

Begründung:

Im ländlichen Raum schließen immer mehr Geburtsstationen, ohne dass ausreichend alternative Angebote verbleiben. Eine Umfrage der Deutschen Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe an Geburtshilfekliniken von November 2017 ergab, dass in den vorangegangenen sechs Monaten mehr als 35 Prozent der Kliniken Schwangere mindestens einmal abgewiesen haben. Nur dort, wo eine geburtsmedizinische Versorgung und Hebammenbetreuung sichergestellt ist, fühlen sich Frauen gut aufgehoben.

Seit 2008 gibt es im Lüdinghauser Krankenhaus leider keine Geburtshilfeabteilung (Kreißaal) mehr. Wir gehören seither zu den ländlichen Regionen, in denen die geburtsmedizinische Versorgung nicht in wünschenswertem bzw. notwendigem Umfang sichergestellt ist. Der Weg zum nächsten Kreißaal ist weit, bei einer Sturzgeburt schlichtweg zu weit.

Mit unserer Forderung nach einer Verbesserung der örtlichen Geburtshilfe sehen wir uns in guter Gesellschaft mit einer Initiative der LandFrauen e.V. Der Verein hat eine entsprechende Petition gestartet, die bundesweit mittlerweile mehr als 100.000 Unterstützer*innen hat.

Beschlussvorschlag:

1. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, wie die Ansiedlung einer Geburtsstation oder einer vergleichbaren medizinischen Einrichtung in Lüdinghausen ermöglicht werden kann.
2. Die Verwaltung nimmt in dieser Angelegenheit mit den Kommunen Senden, Nordkirchen, Ascheberg, Selm und Olfen Kontakt auf, um eine Kooperation zu prüfen.
3. Die Verwaltung wird beauftragt die Ergebnisse in der übernächsten Ausschusssitzung vorzustellen.

Mit freundlichen Grüßen



Melanie Vogel
- Fraktionssprecherin –



Jöran Kortmann
- Stadtverordneter –